

Noticias



Quieren más agua

El Comité de Crisis de los Regantes del Tajo-Segura se reunirá hoy con la vicepresidenta del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, y con la ministra de Agricultura, Elena Espinosa, para pedirles que articulen las medidas necesarias para que no falte agua en los cultivos dependientes de trasvase. EFE

Internet descubre los tesoros ocultos de C-LM

El proyecto Senda divulga las rutas creadas por los navegantes

La web www.sendaclm.es describe los itinerarios que mejor conocen los amantes de la naturaleza.

Ancha es Castilla e incontables los senderos por los que se puede transitar. Para reconocerlos y describirlos todos harían falta cientos de personas trabajando durante años y, aún así, muchos de ellos nunca serían descubiertos.

Castilla-La Mancha contiene auténticos paraísos naturales que apenas han sido explorados y que sólo unos pocos conocen: son los vecinos del pueblo, los pastores, los guardas forestales, los cazadores, los aficionados al ciclismo que cada domingo salen en busca de nuevas rutas.

Únicamente si todos ellos pusieran en común sus conocimientos llegaríamos a percibir la

amplia amalgama de posibilidades que brindan los parajes naturales de la región; y esto, ahora, ya está sucediendo.

El proyecto *Senda. Tus rutas por Castilla-La Mancha* recibe las aportaciones de todo aquel ciudadano que desee compartir sus rutas con el resto de castellano-manchegos, trazados que no aparecen en las guías turísticas y que nacen del afán explorador del propio usuario.

EN LA PÁGINA web www.sendaclm.es ya se pueden encontrar numerosos itinerarios, como, por ejemplo, el *Sendero del Tajo*, en la provincia de Toledo, que discurre paralelo al río, cerca del puente de Alcántara; o la *Sendilla de la Virgen*, un agradable paseo por la Sierra de la Calderina, en la provincia de Ciudad Real.



"Quienes describen las rutas son quienes mejor las conocen"

Fabián Pedrero, del estudio de diseño Milrayas, responsable del proyecto

Esta red social está dando sus primeros pasos y todavía se encuentra en una fase experimental, aunque ya son muchos los usuarios registrados que han *colgado* información en la web.

Cada una de las rutas viene acompañada por un mapa, fotografías y diversos datos de interés, como la longitud del trayecto, el nivel de dificultad, una estimación del tiempo que se tarda en recorrerlo y los servicios que encontraremos en el camino.

Además, los miembros de la comunidad pueden añadir sus opiniones sobre las rutas que han recorrido para enriquecer la descrip-

ción de las mismas.

Este proyecto es fruto de la colaboración entre la Fundación Ínsula Barataria, la Consejería de Industria y Sociedad de la Información y el estudio de diseño Milrayas, responsable de la idea original y de la puesta en marcha de la página web.

EL RESPONSABLE comercial de Milrayas, Fabián Pedrero, explica que todo gira en torno a la idea de que el usuario pueda crear contenidos. "Nosotros sólo ponemos la estructura", añade.

Los componentes del estudio, algunos de ellos aficionados al cicloturismo,

se percataron de que distintas asociaciones ya proponían diversas rutas a través de sus páginas web, por lo que ya existía un nicho de ofertas aunque demasiado dispersas entre sí.

"Muchas de estas rutas no son las típicas, las que todo el mundo conoce, y en www.sendaclm.es te las describe quien mejor puede hacerlo: gente que se las sabe de memoria", señala Pedrero.

El propósito de Milrayas es que en poco tiempo el usuario pueda exportar las rutas a un dispositivo GPS, de modo que "cualquier persona interesada podrá introducirlas en el GPS de su coche o de su bicicleta y recorrerlas con toda comodidad", indica.

ANTONIO ORTIZ
a.ortiz@metrospain.com



Ecología



La crónica degradación que sufren Las Tablas hace peligrar su catalogación.

La Unesco examinará a Las Tablas el 13 de junio

NATURALEZA. El Consejo Científico de la Unesco debatirá el próximo 13 de junio la posibilidad de retirar la catalogación de Reserva de la Biosfera a la Mancha Húmeda y el Parque Nacional de Las Tablas de Daimiel.

Así lo publicó ayer el diario *El País* en su edición impresa y digital, donde señala que el informe que se debatirá "ya está listo para su discusión".

El texto ha sido dirigido por Javier Viñuela, investigador del Centro de Recursos Cinegéticos, dependiente del CSIC y la UCLM, y contempla las opciones de retirar hasta 2015 esta protección o dar un ultimátum a España y fijar un plazo para la recuperación de La Mancha Húmeda.

La decisión de los científicos no es vinculante y deberá ser luego un órgano en el que están representadas las autonomías y el Gobierno quien decidirá si mantienen o no la protección. EFE

El fuego queda desterrado

PREVENCIÓN. La delegada provincial de Medio Ambiente en Ciudad Real, Inés Alba, recordó que desde ayer está en vigor la norma por la que se prohíbe hacer fuego y fumar en los terrenos forestales y perimetrales de Castilla-La Mancha. La delegada, que participó ayer en un acto simbólico de precintado de una de las barbacoas ubicadas en el paraje de la Dehesa Boyal de Puertollano, subrayó que esta norma estará en vigor hasta el 30 de septiembre. EFE

3
rutas en
fotos

El campo de Castilla-La Mancha esconde infinidad de tesoros ocultos



EN BICI. El Club Deportivo Elemental B.T.T. propone distintas rutas por el Valle de Alcudia. En la imagen, varios ciclistas atraviesan la zona de San Lorenzo de Calatrava.



HISTORIA. En los alrededores de la azucarera de Ciudad Real se encuentra esta reliquia perfectamente conservada. Se trata de un puente que antaño atravesaban los convoyes de Renfe y que hoy ya no se utiliza. Lugar muy frecuentado por ciclistas, esta imponente infraestructura forma parte de la Ruta del Quijote a su paso por el río Guadiana



VIA VERDE. Saliendo de Ciudad Real y paralela a la carretera de Puertollano discurre una tranquila Via Verde que llega hasta Maar de la Hoya del Mortero, un espacio natural de origen volcánico.